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! ! ! !为既有多层住宅加装电梯!以下简称"加

梯#$是今年上海 !"项上海民心工程之一，在
各方全力推进下，年初政府工作报告中“完成
既有多层住宅加装电梯 !###台”的年度目标
已提前超额完成。今天，记者从上海市住建委
获悉，今年 !至 !#月，全市已完成加梯 !##$

台，正在施工 !%#&台，通过业主意愿征询并
成功签约的门洞有 %##'个。

上个月，徐汇区长桥四村 (%号楼的金东
娥阿婆在自己 !#)岁生日这天收到了一份最
好的礼物———一台新电梯。随着民心工程的
迅速推进，全市成千上万的“悬空老人”像金
阿婆一样圆了电梯梦。这也是“人民城市人民
建、人民城市为人民”理念的生动实践。

提速增效
审批材料最快一天反馈

加梯设计方案需要窗口提交，一旦修改
需要多次跑动成为导致审批流程长的原因之
一。在把好安全质量关的同时，如何提高审批
效率？日前，“一网通办”开通加梯在线审批模
块，大大提高了审批效率。

施钻钻是某设计单位的一名工程师，负

责加梯方案设计。加梯项目设计方案提交审
批前，需要打印 %套设计图纸、结构计算书、
房屋检测报告、地质勘察报告等材料。“有一
次，我们完成了 (台电梯的设计方案，相关审
批材料打印了 !##多斤，勉强装进一只行李
箱、两个背包，由 )名同事一起运送材料。”施
钻钻回忆道，这些设计方案收到专家评审意见
后，需要修改后再次送审，审批办结大约需要
一个月左右。“我们单位每个月打印设计图纸、
送审材料的费用超过 !万元，有时一台电梯的
设计图纸因为细微改动需要打印十多次。”另
一家审计单位的工程师陈碧琪补充道。
让数据多跑路，让人少跑腿。日前，上海市

住宅加梯在线审批模块正式上线“一网通办”。
记者登录上海“一网通办”平台，点击“图纸资
料上传”，设计单位可以在线上传设计图纸、地
址勘察报告、轨交等相关部门证明材料等。同
时，这一服务专栏包括项目信息报送、安全性
论证、开工信息报送、质量安全监督、综合竣工
验收等五大环节，实现加梯全程在线办理。“我
们设计的一台静安区的加梯项目，周一在线提
交了材料，周二便收到审批反馈修改意见。”施
钻钻笑道，加梯全流程实现“一网通办”，省时
省钱更省时，一些设计项目需要修改，可以随

时修改随时上传，审批效率大幅提高了。
“加梯设计单位工作人员可以在线上传

材料，不再受时间和地域限制。”市房屋安全
监察所安全技术科科长陈葚为表示，现在，他
们与设计单位的人员沟通也更顺畅了。他点
开一则长宁区某门洞的申请方案说道：“我们
第一时间反馈了包括缺原结构设计图纸等四
条修改意见。相关设计人员随时可以查看，有
疑问也可以在线留言、沟通。”

另外，上海《既有多层住宅加装电梯技术
标准》日前正式实施，《标准》为加梯提供了
“技术硬核”，填补了上海加梯地方标准的空
白，有助于这项工作规范实施。

倍速推进
!成规模"!整小区"加梯

小区内有一台加梯成功案例后，其他门
洞的居民纷纷在加梯意愿征询单上签下“同
意”两字。记者采访发现，在部分先行先试的
加梯成功案例带动下，“成规模”“整小区”加
梯成为今年加梯一大新亮点。

日前，在徐汇区斜土路街道日晖二村整
小区加梯项目安全性论证会议上，多位专家

对涉及 )#幢 "(个门洞、!!套设计方案进行
实地查看、论证。目前，小区内已有建成和在
建电梯 !'台，对此次加梯设计总体效果一致
性、安全性论证提出了更高要求。经多轮沟通、
修改、完善后确定的设计方案最终获得专家组
的认可，其中 (套方案、%'个门洞获得直接通
过，$套方案、!$个门洞修改完善后可通过。

在虹口区江湾镇街道，加梯工作从单个
门洞向“整小区”“整居委”推进。全街道在用、
在建、在审加梯共计 !*(台，仅今年就新增了
!!'台。在有 $(幢多层楼房的逸仙小区，$(
个门洞全部完成加梯征询，竣工 $%台，开工 !

台，待开工 )台。这个 )#多年的老公房小区
将变身电梯房小区。

值得一提的是，针对加梯中常见的管线
迁移难题，上海市建交党委牵头组建既有多
层住宅加装电梯党建联盟为契机，加装电梯
工作专班临时党支部、市经信委经济运行处
党支部和市电力公司市场营销部党支部三方
党支部，共同制定“!$)&”电力服务提速赋能
行动方案：建立 !个绿色通道，明确 $个办电
环节，承诺 )天设计时间，实现 &个主动跨
前，解决了加梯过程中的管线搬迁“拦路虎”。

本报记者 杨玉红 邵宁

全年“加梯”目标提前两月完成
今年 !至 !"月完工 !""#台!成功签约 $""%个门洞

! ! ! !本报讯 （首席记者
姚丽萍）!! 月 !" 日，选
举日，就要来啦！今天上
午，记者从上海市区和乡
镇选举工作委员会办公
室获悉，截至 !#月 $%日
!选民集中登记截止日$%

本市共有 !$'#多万选民
通过单位、社区和“随申
办”进行了登记。

今年 (月 !日起，本
市区和乡镇两级人大代表
同步换届选举拉开大幕。
依据《中华人民共和

国全国人民代表大会和
地方各级人民代表大会
选举法》和《上海市区和
乡镇人民代表大会代表
直接选举实施细则》的规
定，选民登记按选区进
行，选民名单应在选举日
的二十日以前公布。本市
凡年满十八周岁、具备选
民资格的中华人民共和
国公民，应在各区、乡镇
选举委员会规定的时间
内，主动进行选民登记。各机关、团体、企事
业单位和居民委员会、村民委员会，应协助
选举工作机构做好选民登记工作。

来自上海市区和乡镇选举工作委员会
办公室的信息显示，本次换届选举选民登记
工作中，各区积极落实“应登尽登”要求。户
籍人口做到应登尽登，流动人口参选要以单
位组织登记为主，社区积极为外来人口登
记参选创造便利条件，高校的选民登记广
泛动员在编教职员工、学生、外聘人员和劳
务派遣人员等积极参加，“三分离”选民登
记充分发挥市场监管局、税务分局、园区管
委会等主管部门作用，确保“应登尽登”。
同时，各区积极做好疫情防控应急方

案。结合疫情防控形势，在常态化方案基础
上继续做好疫情防控应急方案，细化各种
情景，充分考虑在小区、楼宇封闭情况下的
选民登记、组织看榜、代表候选人见面会和
投票选举等各个环节，既要做好疫情防控，
又要组织好选民参选。
迄今，各区换届选举工作都在紧锣密

鼓地推进。我国宪法将公民的选举权和被
选举权列为公民基本权利之首，是公民参
与管理国家和社会事务的必要前提和有效
途径。!!月 !"日，选举日，就要来了。各位
选民，准备投票吧！

! ! ! !秋日艳阳下，苏州河与黄浦江交界处，苏
州河河口水闸傲然挺立，任凭江涛拍打江鸥
翔集，静待各方游客欣赏拍照。但鲜为人知的
是，就在今年，苏州河河口水闸悄然完成了其
投运 !%年以来最大的一次维修，助力上海在
台风“烟花”中经受住了黄浦江历史第三高潮
位的考验，确保了苏州河两岸 *个区和 %##

多万市民的生命财产安全。

设备老化现重重隐患
苏州河河口的这座水闸，长 !## 米，高

(+'"米，重达 !###吨，规模为国际同类型水
闸之最。然而，再好的设备都有一定的使用寿
命，再好的保养都避不开岁月的打磨，自 $##"

年 *月正式投入运行以来，有的设备近几年
已加速老化，水闸陆续出现了中间玻纹管漏
水、两岸穿墙止水漏水、&台液压启闭机!左右

各 !台$内部渗油等情况。
上海市堤防泵闸建设运行中心泵闸科科

长李志告诉记者，由于漏水，苏州河里的水就
通过中间玻纹管和两岸穿墙止水漏进机房，
以致机房底部一度泡在水里，不得不另行增
加水泵排水；由于 &台液压启闭机渗油，开关
闸门的拉臂力度受到影响———有一次，由于
拉力不够，北侧闸门几分钟就滑下去 !米多，
当班职工不得不 $&小时盯着，及时启动油泵
补油加压。

更严重的后果是，如果漏水进一步加大，
比苏州河水位更低的机房可能遭受没顶之
灾，那时，液压机即使有人盯，由于机电及控
制设备被淹失效而无法开关闸门。闸门就可
能在苏州河口“躺平”。
“躺平”后，苏州河水位就会在退潮时降

至 !+%米以下，超过苏州河防汛墙最低设计水
位，可能导致防汛墙倒塌，甚至牵连两岸建
筑；而在天文大潮时，潮水又会灌进苏州河，
导致两岸防汛墙在高水位时漏水———如果天
文大潮与大雨“碰头”，尤其是遇到类似“烟
花”这样持续时间较长的台风时，苏州河水位
会高于两岸防汛墙，河水漫过防汛墙，使两岸
受淹———由于两岸地势较低，且中心城区地

下空间多，其灾害程度将肯定大于郑州地铁
进水。

同样，维修时，稍有不慎，闸门也可能“躺
平”，“躺平”后，同样会出现上面不堪想象的
后果。

而摆在上海市堤防泵闸建设运行中心面
前的难题，除了意外发生的后果会非常严重
外，维修还面临时间紧，空间小，国内外没有
类似维修经验等难关。如维修一台液压启闭
机，在 $&小时连续作业的情况下，也需要至
少 &天；如果在水闸上下游分别设置围堰，抽
干围堰里的水再维修两岸穿墙止水漏水，维
修成本将超 &##万元，且会影响游客正常观光。

攻坚克难让市民放心
迎难而上中，为了确保万无一失，减少维

修对市民的影响，上海市堤防泵闸建设运行
中心先做了种种实验———为了穿墙止水，就
做过冰冻法和遇水膨胀胶临时堵水等实验，
为了中间玻纹管止水，进行了多次会商和模
拟测试，待准备充分后采取了对观光游客没
有任何影响的地下机房内维修方式，并选择
在每半个月仅几天的小潮汛期间每日 $& 小
时作业，同时协调苏州河上游各区水闸多引
水，控制好内河水位。

李志告诉记者，维修中间玻纹管漏水时，
他和其他维修人员从水闸下面的管道里蹚水
走了 %#米，非常小心地堵水、排水、焊接；维
修穿墙止水漏水时，由于空间狭小，人作业
时，有时贴着墙面，有时趴在湿漉漉的地上。

而维修液压启闭机等设备时，机房通往
观景平台的“天窗”没有打开，一根根钢梁和
设备都是通过人工搬进机房，然后就地焊接
组装出“龙门架”，吊装重达 !&吨的液压启闭
机等设备。

李志记得，维修过程中还遇到过一些不
确定因素，如液压启闭机杆端轴销就因运行
多年难拆，北岸有一根拆了两天，南岸一个拆
)天都没拆下来，不得已花一个通宵才锯断，
然后换上提前准备的备件。
“可以说，这个水闸的维修惊心动魄，考

验重重，全部都在机房内地下作业，市民和游
客感觉不出来。”再次看着苏州河河口水闸，
李志说，“漏水与渗油症状修
好后，水闸开和关都更有活
力了，也在台风‘烟花’来袭
期间，经受住了台风、暴雨、
天文大潮‘三碰头’的考验，
现在，市民可以放心了。”

本报记者 罗水元
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